
珍稀候鸟
安然越冬

18 日，一群天鹅在向阳湖国家湿地
公园“八字口”水域嬉戏。

该湿地公园保护面积 5952 公顷，良
好的生态环境吸引了天鹅、大雁、白鹭、
云雀、小杜鹃、灰脸鹰等候鸟前来过冬。
如今，这里大片鸟群翱翔湖面，景观壮丽
而和谐。

林业部门提醒大家，不要靠近野生
鸟类，让这些“人类的朋友”安然越冬。

通讯员 吴涛 徐世波 吴翔 摄

22日，咸安区永安办事处工作人员刘向南和刘冬云来
到全国劳模、退休老党员张三桃家中，送上十八届五中全会
学习资料。

据了解，咸安区在今年10月以来开展的“主题党日+”
活动中，通过结对帮学、送学上门等形式，为离退休、年老体
弱行动不便的老党员送去党章和五中全会学习资料等，让
全区6000多位老党员都过上组织生活。

通讯员 吴涛 樊萌 摄

本报讯 通讯员刘茜报道：“在这里
可以吃农家饭、游古民居、看田园风光、
体验农耕生活，这种乡村旅游模式实在
是太好玩儿了，我都舍不得走了。”26
日，来自武汉的李女士对刘家桥风景区
赞不绝口。

不止是刘家桥，咸安区其它旅游景区
也宾客盈门。贺胜以农业生态观光、旅游

餐饮、绿色食品为特色，兴办了“贺胜鸡
汤”一条街，旅游餐饮点发展到 26个；大
幕以自身生态优势，打响大幕野樱花、杜
鹃花以及春季赏花、夏季避暑、秋季赏叶、
冬季看雪的四季生态游；高桥以“131”景
区、3·18惨案丛葬坑、龙泉寺等，融合红
色文化、宗教文化，打好“文化牌”；双溪以
鄂南地区独一无二的薰衣草基地，加上无

相寺、九彬生态园、陈祠茶叶基地等特色
资源，打造双溪自驾游圣地；汀泗桥镇依
托中国历史文化名镇建设，形成古镇游、
北伐历史文化游以及茶叶、蔬菜、水果采
摘游等旅游路线。

如今，咸安区乡村游规模不断扩大，
全区共有农家乐、休闲农庄 506家，形成
了一日游、二日游的乡村旅游线路，一批

富含地方特色的农家乐休闲旅游项目如
水上乐园、民俗文化、农家小吃、特色美
食、绿色观光、休闲度假等，吸引了不少省
内外游客。

截至目前，该区农家乐旅游接待游客
352 万人次，农家乐旅游总收入 13.4 亿
元 ，分 别 比 去 年 同 期 增 长 20.1％ 和
23.2％。

乡村游成为咸安旅游增长极

决战贫困
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★近日，由咸安区政协文史委、区档案局、区群艺
馆联合打造的文史资料《桂乡遗风》付印，该书主要分
生产习俗、生活习俗、岁时习俗等十个篇目，近 50万
字，将于2016年元旦出版发行。

（荷花、刘昌苍、黄叙阳）

★22日，区旅游局深入学习贯彻党的十八届五中
全会精神，局党组班子成员、局机关及下属单位全体人
员参加了学习。 （刘茜）

★18日，马桥镇组织区、镇、村三级人大代表对该
镇的教育组、卫生院、电管站进行了评议。3个被评单
位主要负责人依次汇报了本单位工作情况，评议调查
组对各被评单位分别作了调查报告。（陈志茹、钱小林）

★24日，咸安区建筑业参加工伤保险专项扩面行
动小组召开成员单位会议，共商建筑业参加工伤保险
专项扩面行动遇到的问题。15日该区3个建筑施工企
业，6个项目申办施工许可证前按项目参加了工伤保
险，参保人数189人，征收工伤保险费220951元。

（郭清芬）

桂乡短波

本报讯 特约记者胡剑芳、通讯员张
俊娟报道：近日，从咸安区政协传来喜讯，
2015 年政协十件重点提案全部办结完
毕，其中A类（所提问题已解决或基本解
决）3件，B类（所提问题正在解决或有关
工作列入计划逐步解决）7件，委员见面
率、满意率均达100%，广受社会点赞。

《关于加速和改进我区社会治安视频
监控系统建设的提案》，目前已在城区安
装 1300个高清摄像头，完成了 76个治安
卡口改造；当前正在对原有的800个摄像
头进行改造，预计2016年3月可全部改造
完成。届时，咸安城区将形成覆盖各主次
干道，学校、车站等重点部位，广场、商业
街等人群聚集场所的治安视频监控系统。

《关于尽快升级改造毛坪十字路口的
提案》，在区交通局努力对接下，毛坪十字
路口S208道路改扩建工程公路项目已获
省里批准，目前准备工作已启动。《关于加
快发展休闲观光农业的提案》，区旅游局

撰写了《突出生态资源特色，加快乡村农
业休闲旅游发展》的调研报告，建立乡村
旅游网，旅游微信印制旅游画册，实施“农
家乐”整体营销策略，举办团体游自驾游
活动，编制《咸安区乡村旅游发展规划》作
为子规划纳入“十三五”旅游规划中。

同时，《关于“在全区中小学校系统开
展社会主义核心价值观宣传教育活动”的
提案》、《建议用制度作保障，用工单位必
须给农民工购买工伤意外保险的提案》、
《关于建设林区道路，促进农村发展的提
案》、《关于咸安区大幕山红豆杉及野樱花
保护与开发的提案》、《关于丰富农村群众
文化生活的提案》、《关于加强农村电力设
施建设，保障村民正常用电需求的提案》、
《关于加快农村卫生人才队伍和村级卫生
室建设的提案》等也顺利办结。

区政协四届四次会议以来，全区共收
到委员提案176件，经区政协主席会议审
定，遴选 10件重点提案，提交区委、区政
府相关领导签批。在区委书记谭海华、区
长李文波经常过问和重视下，在区政协跟
踪督办和承办单位的大力支持下，全区形
成了承办单位借助提案助推工作的共
识。各承办单位把提案办理工作作为加

强机关作风建设、提高办事效率的一项重
要工作来抓，做到办理不马虎，答复不敷
衍，以严和实的作风把每一件惠民提案落
到实处。

“提出提案是政协委员参政议政的权
利和义务，办好提案，是政府职能部门接
受政协民主监督应尽的政治责任“，区政

协主席周家添说，提案的顺利办结为
2016年元月召开的区政协四届五次会议
打好坚实基础。在今后的工作中，区政协
提案工作将更进一步争取党政领导的重
视和部门的支持，从围绕大局、提高质量、
讲求实效方面做文章，不断提升全区提案
工作整体水平。

咸安政协十件重点提案落地有声

咸安区十件重要提案落地有声，赢
得群众点赞，做法值得推介。

眼下，全区精准扶贫、冬季农作物管
理、农田水利建设、招商引资等工作也正
在紧张而有序地进行着。然而，是否每
件工作也像这十件提案一样，件件用心
做着，给群众满意答卷呢。其实不然。
就拿精准扶贫来说吧，有少部分单位工
作队是成立了，却没有真正脚踏千家，精
准识别贫困户并拿出脱贫方案，离群众
真正脱贫致富的愿望还有一段距离。

笔者认为，办事就得像办结提案一
样提高效率，群众才会认可，才会拥戴。

上周六上午，市委宣传部在大幕泉山口
村举办了一个大型的“三扶一助“（扶志、
扶智、扶资，助推精准扶贫工作），给贫困
家庭送去资金和物资，更重要的是送去
因户制宜的种养技术和信心，村民参与
热情高涨。同时，咸安团区委在贺胜桥
镇举办“精准扶贫，百万助学活动”，汇集
企业家、单位及社会捐赠的150万元，对
接全区 346 户因学致贫的家庭。两个活
动都让贫困户感受到冬天里的温暖。

新年的钟声即将敲响，让我们像办结
提案一样，以严和实的作风办结手头上的
每一件事，给2015年划上一个完美的句号。

严实结合结硬账
○胡剑芳

咸安区重在产业扶贫上做文章谋发
展，着力贫困村和贫困户造血强身，力争
每个贫困乡镇有 1至 2个主导产业、每个
贫困村有 1至 2个特色产品、每个贫困户
有1至2个致富项目，力图长久致富、快速
致富、稳妥致富。

发展主导产业求久富
着力发展乡村游主导产业。全区坚

定绿色崛起理念，全力推进幕阜山片区绿
色经济带建设。依托自然、生态、人文旅
游资源，打造提升一批景区景点，加快建
设一批美丽乡村和生态农庄，策划包装生
产一批土特农副产品和工艺品，精心设计
一日游、二日游精品旅游线路，打造农村
观光、休闲、度假胜地，以旅游助推经济发
展和群众脱贫致富。

着力发展特色农业主导产业。围绕
全市“三个百亿产业”，优化产业布局，建
设一批楠竹、茶叶、蔬菜专业村，打造一批
农业观光基地，引进培育整合一批农产品
精深加工企业，提升百公里油菜观光长廊
建设，支持具备条件的贫困村发展特色优
质林果产业和林下经济，推进农业与旅游
业融合发展。

大幕乡依托大幕山万亩野樱花旅游
布局绿色产业，进山公路种植万亩油菜，
山下发展万亩茶园，山上开发楠竹油茶基
地，引导村民发展特色农业，沿途开办农
家乐和农副产品加工作坊，带动当地产业
发展、经济崛起和群众致富。

实施“短平快”项目见快富
以项目为依托，有效整合资金资源，

实行差别化支持政策，结合地方优势，大
力推进“短平快”项目建设，支持一批有一
定基础的传统、特色、优势产业，稍加扶持
就能就地就近增加就业、快速见效的“短
平快”项目，促进贫困户尽快脱贫。

黄祠村成立香菇种植专业合作社投
入 100多万元，建起香菇大棚 60多个，吸
引了 30多户农户投资加盟种植，30多户
贫困户无投资加盟种植，每个大棚农户可
获纯利2万多元，村集体和入股村民年底
还可获不薄的股金分红。

大坪村实施“百千养殖”计划，组织百
名贫困户农村土法熟食养殖千头生态猪，
由村里能人牵头成立生猪养殖专业合作
社，与市区农贸市场对接，把山区熟食乡
猪肉推向市场，打造“大坪乡猪”品牌，可

实现当年养当年受益。
创新致富模式保稳富

大力发展龙头企业、专业合作社等新
型经营主体，在扶贫财政资金和信贷规模
给予支持，激励产加销企业和农业合作组
织创新公司+基地+农户经营模式，加大科
技投入，壮大基地规模，扩大产业效益，吸
纳贫困户参股、加盟、打工，带动农民致富。

西山下村引进咸安绿源种植专业合
作社发展茶叶2000亩。目前群众已获劳
务收入300多万元。合作社通过公司+基
地+农户的模式，辐射带动周边农户发展
茶叶，计划发展茶园面积1万亩。

桃花尖村采取合作社+基地+农户的
模式，发展红豆杉产业。目前合作社基地
拥有红豆杉苗100多万株，总资产达千万
元。桃花尖村民种植红豆杉10万株以上
的已发展到6家。在出售苗木的基础上，
合作社计划开发红豆泡酒、叶子制茶及衍
生产品，延伸产业链条，提高发展效益。

产业扶贫创富路
通讯员 钱旺

区水利局

精准识别到户
本报讯 通讯员张春华报道：近日，

咸安区水利局精准扶贫工作队工作人员
到挂点村官埠桥镇河背村和张公庙村，
开展进村入户精准识别贫困户摸底调查
工作。

12月初，由咸安区水利局章嗣忠主
任亲自带队，组织本单位精准扶贫工作
人员联合挂点村村干部对河背村27个组
的农户进行入户调查识别，工作人员每
到一组，都要为村民解读精准扶贫政策，
按照“七进八不进”的原则，由组长提名，
群众评议，工作人员实地调查，通过一看
房，二看粮，三看劳动力强不强，四看有
无读书郎，五看有无病怏怏，六看有些啥
家当的“六看”措施，确定每一组的贫困
户。最终确定河背村识别出 63户共 173
人贫困人口，张公庙村识别出51户116人
贫困人口。

精准扶贫工作开展以来，咸安区水
利局给两个村共拨款 6万元用于精准扶
贫基础设施建设，已为河背村整治塘堰 2
口。目前，两个村的贫困户已完成建档
立卡工作，下一步将对贫困户进行张榜
公示，接受群众的监督，做到公平、公正、
公开。

大幕乡

社区换届换出新气象
本报讯 通讯员熊宁、彭雅琴、谢守胜报道：23日早上

七点，大幕乡常收社区党支部书记罗光启就带着社区“两
委”在社区调解一起邻里纠纷，他不时在笔记本上详细记录
事情经过。笔者看到笔记本上近一周的工作规划、群众要
办的事情已写得满满当当。

大幕乡在今年 11月社区换届选举时，实现了社区“两
委”班子结构进一步优化、干部素质进一步提高、班子平均
年龄下降、优秀年轻干部比例上升的目标，为推进社区经济
发展、构建和谐新社区提供了坚强的组织保证。

如今每天早上在社区常常能看到“两委”班子成员的身
影，群众反映的问题小到大树挡光、卫生死角，大到马路市
场，“两委”班子成员都一一细心记录，及时解决。让居民

“少跑一趟路、少跨一道门、少找一个人”，已经成为社区“两
委”班子服务群众、为民办事的共识。

永安办事处

开展消防安全培训
本报讯 通讯员沈心悦报道：21日，永安办事处联合

区消防大队举办消防知识培训和现场演练活动。办事处工
作人员、各村、社区综合治理负责人和网格70余人参加。

培训课上，区消防大队刘参谋从人员密集场所火灾的
种类、扑救的方法；实际生活中的火灾安全隐患自查及预
防，如带电火灾和燃气火灾的扑救常识；在遇到火灾时，如
何逃生、如何自救互救；各类灭火器材的使用等几个方面做
了介绍。随后，一行人来到操场现场学习手提灭火器油盆
灭火演练和煤气瓶灭火演练。

此次培训旨在加强城市消防安全隐患排查工作，增强
广大干部职工和群众防火安全意识，进一步筑牢辖区消防
安全“防火墙”。

咸安组团赴汉

学习农产品质量安全经验
本报讯 通讯员柯细喜报道：25日，咸安区政府组织

区直农业部门和各乡镇镇长一行25人前往江夏区，考察学
习创建国家级农产品质量安全示范县工作经验。

考察团一行先后参观学习了凡华农业科技发展有限公
司 4万平米现代智能化温室栽培技术、郑店街农产品质量
安全监管站和江夏区互联网+农业发展情况，并从产前投
入品监管、产中标准化技术应用、产后产品监管和销售各个
环节对农产品质量安全工作进行了全方位的考察。江夏区
重领导、重投入、重宣传、重创新的作法给咸安区考察团一
行印象深刻。

面对江夏的农业迅速发展甚至崛起，咸安区各乡镇镇
长等考察团成员纷纷表示，将借鉴江夏农业新的发展理念
和监管模式，结合实际，力争使咸安创建省级农产品质量安
全示范县工作再上一个台阶。


